

Zeitschrift: Le conteur vaudois : journal de la Suisse romande
Band: 19 (1881)
Heft: 49

Artikel: [Nouvelles diverses]
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-186619>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

derniers temps elle gardait en permanence à la main gauche; un éventail brisé et un morceau de miroir. Son Othello la surveillait. Plusieurs fois il avait cru surprendre des signes entre la belle Yunguér et un spectateur, lorsque dernièrement il la vit faire un pied de nez à un monsieur chauve qui la lorgnait avec instance. Persuadé que c'était un signal d'amour, il se jeta sur elle et la battit cruellement. Puis il déclara qu'il voulait partir tout de suite.

La femme se civilise avec une facilité vraiment incroyable, et, comme on le voit, très inquiétante parfois.

Il faut bien peu de chose, quelquefois, pour mettre en gaieté toute une compagnie, témoin le petit incident que nous allons raconter. Un riche propriétaire des environs de Lausanne, père de deux charmantes jeunes filles, avait fait dernièrement de nombreuses invitations parmi les parents et amis de la maison, à l'occasion de son soixante-dixième anniversaire.

Travaillant ce jour-là à réparer une clôture autour de son jardin, il pensa ne faire sa toilette qu'au dernier moment, afin de pouvoir terminer sa besogne. A peine venait-il d'entrer dans sa chambre pour se « débarbouiller », qu'on vint l'appeler à la hâte pour livrer à la cuisinière les couverts d'argenterie, soigneusement serrés dans le tiroir d'un meuble du salon, dont lui seul connaissait le secret. Il se présenta là, au milieu d'une vingtaine d'invités, dans un costume on ne peut plus campagnard, et se confondit en excuses qui furent, cela va sans dire, gracieusement acceptées par tout le monde.

Mais, ô fatalité ! quand M. H. se retourna pour regagner la porte, des rires étouffés parcoururent le salon et prirent de telles proportions que toute la soirée s'en ressentit et que le pauvre amphitryon dût finir par rire aussi à ses dépens, bon gré, mal gré.

— Mais, la cause ? direz-vous.

Elle est bien simple.

M. H. avait fait confectionner par sa fermière, un grossier et ample pantalon, destiné à être passé par dessus l'autre pendant son travail et qu'il était quand il descendait en ville.

Or, comme la fermière avait utilisé pour ce vêtement, de vieux sacs à farine et des fragments de toiles d'emballage, invités et invitées avaient pu lire, sur le fond du pantalon rustique de M. H., cette inscription en gros caractères :

Moulin Bornu. Et un peu plus bas : Fragile.

En fallait-il davantage pour désopiler la rate de tous ces gens en belle humeur, et qui avaient en perspective un excellent dîner.

Madame H., qui pense avec raison, que lorsque son mari est l'objet d'un ridicule, il en rejaillit toujours quelque peu sur elle, vient de livrer aux flammes la fatale culotte.

Connaissances utiles.

Un agriculteur dit qu'on empêche les fourmis de monter sur un arbre en traçant un cercle à la craie sur le tronc de cet arbre; jamais, dit-il, les fourmis ne franchissent le cercle.

La rédaction du journal la *Nature* confirme le fait. Elle a constaté la répulsion de la fourmi pour la raie crayeuse. Si on trace une telle ligne devant une fourmi en marche, elle recule épouvantée. Si on ferme la ligne, si on entoure l'insecte dans un cercle, il y demeure emprisonné.

Enfin, un docteur écrit que le procédé est connu en Cochinchine et qu'on a coutume d'y arrêter ainsi le passage des fourmis.

Une Compagnie anglaise vient d'inaugurer un système de chauffage des wagons, fondé sur la propriété qu'ont les corps liquides de dégager de la chaleur en passant à l'état solide. Les bouillottes sont remplies, non d'eau chaude, mais d'acétate de soude qu'on a, au préalable, liquéfié par l'immersion dans l'eau bouillante. A mesure qu'elles refroidissent, le sel se cristallise et restitue sa chaleur latente de fusion. Les bouillottes conservent leur chaleur pendant dix-huit heures. Il y a là une idée originale et dont il appartient à l'expérience de dire la valeur pratique.

Rosset et le z'orguès.

On brâvo menistrè dè pè La Coûta a fé veni dè pè le z'Allemgnès dâi ballès z'orguès po sa perrotse; et avoué cé uti, dou z'homo solets pâovont férè le quatro parties et la bassa, que cein est rudo coumoudo, kâ n'ia pequa fauta dè s'escormantsi à tsantâ lo contra, qu'on s'einroutsivè adé quand faillâi derè lo *mi* et lo *fa*, dâo tant que cein étai hiaut. Et pi fâ tant bio oûrè le z'orguès ! Vo vo rappelâ bin dè l'assermeintachon dâo Grand Conset, dein la granta cathédrala, quand lo valet à Marc Henri a étai nonmâ, dè cé bio rigodon que l'ont djuï devant d'einmodâ lo chaumo ? eh bin c'étai le z'orguès; mémameint que l'étai lo cousin Daniet que le menâvè, que l'est on tot fin po cein.

Adon quand clliâo z'orguès dè La Coûta l'ont étâ à l'église et que y'a z'u cauquon po musiquâ, n'étai pas lo tot, faillâi on soccliârè, kâ lo musiquârè lâi pâo rein tot solet. Po cein, lo menistrè pre on certain Rosset, qu'avâi étâ grand teimps malado et qu'étai adé tot meindro. Cé pourr'homo avâi prâo guignon dè ne pas poâi travailli et n'étai rein louistique. Assebin quand Rodo à la Fanquette sut quoi l'étai que devessâi allâ s'aïdi po férè einmodâ clliâo z'orguès, ye fe :

— Mâ que dâo diablio cé pourro Rosset vâo-te allâ soccliâ dein clliâo gros tuyaux, li que ne pâo pas pi soccliâ po son compto !

Choses et autres.

Dans une des rues de Marseille se trouve un grand marchand d'oiseaux. Depuis le simple charbonneret et le serin, aux volatiles à plumages